

**Francia. Forschungen zur westeuropäischen Geschichte**

Herausgegeben vom Deutschen Historischen Institut Paris

(Institut historique allemand)

Band 30/1 (2003)

DOI: 10.11588/fr.2003.1.45472

---

Rechtshinweis

Bitte beachten Sie, dass das Digitalisat urheberrechtlich geschützt ist. Erlaubt ist aber das Lesen, das Ausdrucken des Textes, das Herunterladen, das Speichern der Daten auf einem eigenen Datenträger soweit die vorgenannten Handlungen ausschließlich zu privaten und nicht-kommerziellen Zwecken erfolgen. Eine darüber hinausgehende unerlaubte Verwendung, Reproduktion oder Weitergabe einzelner Inhalte oder Bilder können sowohl zivil- als auch strafrechtlich verfolgt werden.

## VORBEMERKUNG DES HERAUSGEBERS

Mehr als zehn Jahre lang hat unsere Zeitschrift im Interesse der Leser trotz gegenteiliger Empfehlungen der Deutschen Forschungsgemeinschaft Preiserhöhungen vermieden. Obwohl sich die DFG inzwischen aus der Mitwirkung bei der Festsetzung der Druckkostenzuschüsse zurückgezogen hat – für die langjährige Zusammenarbeit sei ihr Dank gesagt – sind wir gleichwohl gezwungen, ihre Vorstellungen nunmehr umzusetzen.

\*\*\*

Parallel zur Umstellung auf den Euro wurden mit FRANCIA 29 die Bezugspreise bereits wie folgt festgesetzt:

- 35 € für den Teilband im Abonnement (zuvor 58 DM = 29,65 €)
- 40 € für den Teilband im Einzelbezug (zuvor 68 DM = 34,77 €)
- 90 € für das Gesamtabonnement (zuvor 148 DM = 75,67 €).

Mit FRANCIA 31 wird eine weitere, mäßige Erhöhung folgen:

- 39 € Abonnementspreis
- 45 € Einzelpreis der Bände
- 98 € Gesamtabonnement aller drei Teilbände.

Insgesamt entspricht dies einer Gesamterhöhung von nicht ganz 30%. Im übrigen können Neuabonnenten frühere Bände der FRANCIA zu besonderen Konditionen beziehen, über die der Verlag Auskunft gibt ([info@thorbecke.de](mailto:info@thorbecke.de)).

Für Mitarbeiter an der Zeitschrift müssen wir die Zahl der Sonderdrucke von 40 auf 30 senken (was die Leistung der meisten anderen wissenschaftlichen Zeitschriften immer noch übertrifft) und die Rezensionen von 5 auf 2 beschränken.

\*\*\*

Die steigenden Kosten können nicht mehr durch im gleichen Maße steigende Zuschüsse aufgefangen werden, umso mehr, als die Einzelbände der Francia meist weit mehr als die nun reglementären 352 Seiten Umfang bieten. Unser Bestreben wird freilich weiterhin bleiben, das Ansehen der FRANCIA zu erhalten und womöglich zu vermehren, zählt sie doch, laut Stellungnahme des Wissenschaftsrats aus dem Jahre 1999 (S. 72), »zu den wichtigsten Publikationsforen der deutschen Geschichtsforschung«.

## REMARQUE PRÉLIMINAIRE DU DIRECTEUR DE LA PUBLICATION

Durant plus de dix ans, la revue **FRANCIA** a, dans l'intérêt de ses lecteurs, évité d'augmenter ses tarifs, malgré les recommandations de la »Deutsche Forschungsgemeinschaft«. Bien que la DFG ait entretemps interrompu sa participation à l'établissement des subventions allouées pour les frais d'impression – qu'elle soit ici remerciée pour ces longues années de collaboration – nous nous voyons aujourd'hui tout de même dans l'obligation de tenir compte de ses conseils.

\*\*\*

À l'occasion du passage à l'Euro, les prix d'abonnement/de vente pour le tome 29 de **FRANCIA** avaient été fixés comme suit:

- 35 € par volume (3 vol. par tome) pour les abonnés (58 DM = 29,65 € auparavant)
- 40 € par volume hors abonnement (68 DM = 34,77 € auparavant)
- 90 € pour l'abonnement complet (148 DM = 75,67 € auparavant).

À partir de **FRANCIA** 31, les tarifs seront les suivants:

- 39 € par volume (abonnement)
- 45 € par volume (hors abonnement)
- 98 € abonnement complet (3 vol. par tome).

Ceci correspond à une augmentation totale de moins de 30%. Par ailleurs, les nouveaux abonnés pourront acquérir les anciens numéros de **FRANCIA** à des tarifs préférentiels; prière de se renseigner auprès de la maison d'édition Thorbecke ([info@thorbecke.de](mailto:info@thorbecke.de)).

Nous sommes également contraints à réduire de 40 à 30 le nombre des tirés-à-part que recevront les auteurs d'une contribution à la revue (ce qui reste néanmoins supérieur à ce que propose la majorité des autres revues scientifiques) et de 5 à 2 le nombre des exemplaires de presse.

\*\*\*

L'augmentation des coûts d'impression ne peut plus être compensée par une augmentation équivalente des subventions et cela d'autant moins que chaque tome de **FRANCIA** propose généralement beaucoup plus que les 352 pages désormais réglementaires. Notre ambition est évidemment de conserver et même, si possible, de renforcer la réputation de notre revue **FRANCIA**, d'autant plus que, dans ses conclusions de 1999 (p. 72), le »Wissenschaftsrat« l'avait rangée parmi les plus importantes publications de la recherche historique allemande.